

Sociedad Chilena de Nefrología realiza con éxito el primer módulo de laboratorio clínico para los becados de nefrología

“Estuvo excelente el módulo”, afirma la doctora Alondra Frías respecto a su experiencia en este módulo dictado por la Sociedad Chilena de Nefrología, como parte del curso “Bases científicas de la nefrología” y que es parte de la formación regular de la beca en esta especialidad.

Este año el módulo de “Laboratorio clínico” fue dirigido por los doctores María Luisa Ceballos, nefróloga pediátrica, y Ricardo Valjalo, nefrólogo de adulto, dado que por primera vez se realizaron algunas sesiones diferenciadas para tratar temas de adultos y pediátricos. Esta actividad cuenta con la participación de 29 becados pertenecientes a distintas universidades del país.

“Este año se le dio un poco más de protagonismo a los becados de nefrología, por lo tanto, una de las partes del curso se hizo en forma diferenciada para adultos y para niños porque los temas nefrológicos de algunas áreas son muy diferentes. Entonces, la idea es ir potenciando eso y mejorándolo cada vez más”, explica el doctor Ricardo Valjalo.

“Destaco la labor de la Sociedad Chilena de Nefrología porque, independiente del formato online, nos permite compartir con becados de diferentes lugares de Chile y formar lazos con ellos, lo que enriquece la experiencia”, plantea la becada de nefrología.

Una de las principales características de estos módulos son los destacados profesionales que imparten clases de excelencia, con invitados y exposiciones de alto nivel. “Los médicos que hacen las presentaciones, que son profesores de las diferentes universidades, lo hacen excelente. Da gusto escuchar a doctores con tanta experiencia, como la doctora Miriam Alvo y el doctor Óscar Espinoza, o la doctora Paola Krall que es destacada en su área. Se nota que son actividades que se realizan con mucha dedicación”, comenta la médico internista del Hospital Clínico de la Universidad de Chile.

El objetivo de este curso es proporcionar bases teóricas para el uso de herramientas de laboratorio clínico e imágenes usadas en nefrología, con énfasis en una adecuada elección e interpretación de ellos, considerando su disponibilidad y limitaciones. La evaluación final del programa se realizará el próximo jueves 8 de julio.

La Sociedad Chilena de Nefrología imparte dos de estos módulos presenciales por año, que producto de la pandemia por Covid-19 tuvieron que adaptarse a un formato completamente virtual para continuar realizándolos de forma regular. El doctor Valjalo comenta que lo “más difícil de hacerlo en forma virtual son algunas coordinaciones logísticas de horario y, a veces, dificultades en la conexión a internet, pero en general ha salido todo en forma muy fluida”.

La doctora Alondra Frías, confirma que “los módulos se han realizado sin ningún problema, a pesar que las sesiones son bien extensas, pero vale la pena porque de verdad son muy buenos”, concluye la doctora Frías. Finalmente, el doctor Valjalo no descarta que a futuro se continúe usando la modalidad virtual para realizar los módulos.